

NO. 23

The School Health

(第二十三号)

いて康にをたを成る格。
行な充重つ愛者の育の國。
わ国ちんとしと國完の目的。
な民たじび、個て及を成。
(教け)の心、育身自勤人真びめ。
基ば成と宝労の理社ざ教育。
本なをも的と価と会し教育。
法ら期に精貴値正の平は。
なし健神任を義形和人。

学校保健

財團法人 日本学校保健会会報
昭和32年12月1日発行(隔月1回1日発行)

編集発行
日本学校保健会
岩原 拓
東京都港区西久保
明舟町10番地
3785
電話 (50) 9974
振替口座東京 98761
印刷所 伊東進歩堂
東京都文京区東青柳町30

額価 1部15円(送料とも)

第七回全国学校保健大会 特集



第七回全国学校保健大会の開会にあたつて一言ごあいさつを申し上げます。

この大会は、昭和二十六年以来回を重ねることすでに六回、学校保健の振興を推進する上に大きな役割を果してきたのであります。この間における関係各位の御努力を深く感謝するものであります。

今回はとくに従来の成果を総合して学校保健に関する諸問題に新たな検討を加え、学校保健制度の整備を促進し、心身ともに健康な国民の育成に寄与することを目的として開催されたものであります。各位の格段の御協力をお願ひいたす次第であります。

健康が人間の生きていく上のあらゆる意味での基本要件であることは申しまでもありません。しかしながらひるがえつてわれわれの健康についての理解なり、健康の保持増進についての処理能力等について考えて見ますと案外に貧弱な感じがいたします。

病気直面し、それも病勢が相当に進んではじめてあわてるというのが、一般的実情であり、また国家の施策等においても、とかく疾病対策の面にのみ重点がおかれているきらいがないであります。児童生徒の健康の保持増進に留意し、心身の状況に応じてさらに健康の増進を図り、もしまだ異状ある場合には早期に発見して早期治療につとめることは、学校教育においても児童生徒の健康の保持増進に

絶大なる盡力を望む

関する初步的な基本原則であり、またこれは公衆道德と密接な関係をもつものであるにもかかわらず、これらについての心構えにおいて一般に欠けるところのあることは、まことに遺憾に思われる所以あります。このことについては学校教育においても強烈な反省が加えられなければならぬと考へるのであります。もちろん現在でも学校保健の面で非常にすぐれた学校もありますが、全般的にはまだ低い水準にあるのであります。そのおもなる原因は、従来ややもすれば学校保健関係者の熱意が強調されながらも、これを推進するための諸条件を整備する努力が欠けていた点にあると思われる所以あります。

文部省いたしましては、この際学校保健の現在の水準を、いつそう高め、大いにこれが振興を図つていいきたいと考えるのであります。とくに学校保健制度において今日最も不備な点は、児童生徒の健康管理の面にあると思われますので、これを強化するための諸条件の整備について御参會の各位にはこの大会の趣旨を遂げられ、学校保健制度の整備を促進し、学校保健の画期的な振興を見るように御尽力下さることをお願い申す次第であります。

昭和三十二年十月十七日

文部大臣 松永 東

学校保健法の実現に結集

成果を収めた第七回学校保健大会

第七回全国学校保健大会は、去る十月十六日から千葉県館山市で全国から二千有余人の学校保健関係者を集めて盛大に開催された。十六日には全体運営委員会、分科運営委員会、職域別運営協議会及び日本学校保健会が、また十七日は、大会開会式、表彰式に始まり、全体協議会、特別講演、分科協議会が行われた。さらに翌十八日には、分科協議会に続き全体協議会で決議要望事項が定まり、その幕を閉じたが、引続き、全国学校保健推進協議会が開かれ学校保健法制定をめざして真剣な討議がくり上げられた次第である。

大会決議要望書

第一、学校保健法を制定し、次のような事項について明確に規定すること。

(一) 学校の環境衛生の整備基準を設立すること。
 (二) 就学前の健康診断を法定し、必要な経費の国庫補助を行うこと。
 (三) 学校における健康診断(身体検査)を充実し、その結果処理の徹底を図ること。
 (四) 就学前及び学校における健康診断の結果トランホーム、伝染性皮膚病、中耳炎、むし病、寄生虫等の一連の疾病を有する要保護及び準健医療費を給付できるよう国庫補保を置とし、その整備を必要とする。

(五) 教職員及び児童生徒の結核検診の充実を図り、教職員の結核検診に対する国庫補助制度を確定すること。
 (六) 六才白歯のう蝕予防処置を法定すること。
 (七) 学校における疾病予防措置の限界を明確にすること。
 (八) 義務教育終了時における健康診断を完全実施すること。
 (九) 職員採用時における健康診断(身体検査)を法定すること。
 (十) 学校伝染病及び食中毒の予防措置を明確にすること。

(十一) 学校保健室を法定すること。
 (十二) 学校保健室を法定すること。
 (十三) 学校保健室を法定すること。
 (十四) 学校保健室を法定すること。
 (十五) 学校保健室を法定すること。
 (十六) 学校保健室を法定すること。
 (十七) 学校保健室を法定すること。
 (十八) 学校保健室を法定すること。

過去何回かの大会において、学校保健の法的整備を望む関係者の熱烈な叫びが、繰返されてきたのであるが、残念ながらその機いまだ熟さず、終に今日に至つたのであるが、今次の大会に至り、漸く実現をめざして大会趣旨に示されたように『学校保健制度の整備を促進し、心身ともに健康な国民の育成に寄与する』という目的を掲げ、各都道府県より『学校保健の法制化を推進し得るような人』が選出され、各職域にわたつて有能の士が参加し、極めて真摯な態度で制度化問題に絞つた研究協議が行われたのであつた。

この結果として、総力を結集し総合的な学校保健法の制定をめざす気運が高まり、別項のような決議要望書がまとまつた。ここに特筆すべきことは、文部省の内藤初等中等教育局長から、当局としても制度化について努力することを誓われ、次回の大会は是非とも法律成立の祝賀大会にしたいと言明されたことである。また制度実現をめざして具体的な運動を展開するため、従来の全国学校保健推進協議会は、その充実強化ばかり、名称も推進協議会連合会と改められ、有力な会長、副会長を始めとし、顧問にはそれぞれ政治的手段に富む方々が就任し、役員一同が着々と一定の方針に従つて活動を始めた。以上の如く学校保健制度化については、正に今やその機至れりの感がまことに深く、従つて制度化問題に絞つた研究協議が行われたのであつた。

この結果として、総力を結集し総合的な学校保健法の制定をめざす気運が高まり、別項のような決議要望書がまとまつた。ここに特筆すべきことは、文部省の内藤初等中等教育局長から、当局としても制度化について努力することを誓われ、次回の大会は是非とも法律成立の祝賀大会にしたいと言明されたことである。また制度実現をめざして具体的な運動を展開するため、従来の全国学校保健推進協議会は、その充実強化ばかり、名称も推進協議会連合会と改められ、有力な会長、副会長を始めとし、顧問にはそれぞれ政治的手段に富む方々が就任し、役員一同が着々と一定の方針に従つて活動を始めた。以上の如く学校保健制度化については、正に今やその機至れりの感がまことに深く、従つて制度化問題に絞つた研究協議が行われたのであつた。

この結果として、総力を結集し総合的な学校保健法の制定をめざす気運が高まり、別項のような決議要望書がまとまつた。ここに特筆すべきことは、文部省の内藤初等中等教育局長から、当局としても制度化について努力することを誓われ、次回の大会は是非とも法律成立の祝賀大会にしたいと言明されたことである。また制度実現をめざして具体的な運動を展開するため、従来の全国学校保健推進協議会は、その充実強化ばかり、名称も推進協議会連合会と改められ、有力な会長、副会長を始めとし、顧問にはそれぞれ政治的手段に富む方々が就任し、役員一同が着々と一定の方針に従つて活動を始めた。以上の如く学校保健制度化については、正に今やその機至れりの感がまことに深く、従つて制度化問題に絞つた研究協議が行われたのであつた。

ウロコ印



★サントニン・カイニン酸複合駆虫剤

ジゲサン

錠剤…3錠(100円) 末…10g(1,200円)
ほかに…特納用ジゲサン錠があります

大阪市東区道修町 武田薬品工業株式会社

集団駆虫に

- ① 蛔虫・蛲虫・鞭虫に優れた駆虫効果を発揮する。
- ② 副作用の心配がなく、小児にも安心して使える。
- ③ 絶食したり、下剤をかける必要がない。
- ④ 無味・無臭なので、のみやすい。

第二、学校管理下における児童生徒の災害補償制度を確立し、学校安全対策の強化を図ること。

第三、小学校における保健学習の教科と教科書を設け、なお教員養成課程の教職科目に学校保健を必須とする。

千葉県保健体育課長内田早苗)

期待どおりの効果を擧ぐ

六分科会で活発な研究討議を展開

今次大会は、学校保健制度の整備促進がその目標であつた。いきおい運営上相当のコントロールを必要とした。しかし、分科会においては、それぞれの立場から自由に活潑な研究協議を期待したわけであるが、この期待通りであつたことは、大いに喜ばしいことであつた。

学校保健行政組織部会

参加者二二〇名、第一の問題は学校医、学校歯科医、学校薬剤師に関するもので、その中心は、その地位、職務及び待遇を学校保健法の中に明確且つ適正に規定すべきであるといふことであつた。これについては学校の先生方からも、学校保健の推進上ぜひその実現を図るべきであるという声が強かつた。

第二の問題は学校保健主事の法制化であり、第三は一〇三条の撤廃問題であつた。学校保健主事は多くの学校で既に任命されているが、校務多端のため充分な活動が行われていないので、速かに委初第一六五号昭和二年五月二日付回答により発令された。学校保健主事は多くの問題であつた。

第四は保健室の問題であつたが、昭和二九年一月の文部省基準にまで充実を図るため国庫補助を必要とするなどを強く要望することに決定した。

第五は各都道県教委に学校保健

担当技師を必置することの問題であつたが学校保健法の中にぜひ加えるべきであるとのことに一致した。なお、学校歯科医、学校薬剤師に対しても公務災害補償制度を考慮すべきであるとの意見が多く、これを学校保健法の中に打出すべきことを希望した。養護学校の設置促進とその普及の問題もとりあげられ、その設置基準が速かに示されるよう要望することに決定した。

学校環境衛生部会

一〇〇名の会員が参加、千葉大学柳沢教授の指導のもとに一般審議が行われた。

学校環境衛生については、その整備基準の設定と学校施設等の衛生管理の適正化を図るべきことを学校保健法の中に明確に規定すべきであると要望することにした。

屎尿処理の問題については全国市長のいわれる通り、教員定数基準の実現を図るとともに、更にその法制化を要望することとなつた。養護学校で既に任命されているが、校務多端のため充分な活動が行われていないので、速かに委初第一六五号昭和二年五月二日付回答により発令された。学校保健主事は多くの問題であつた。

第四は保健室の問題であつたが、昭和二九年一月の文部省基準にまで充実を図るため国庫補助を必要とするなどを強く要望することに決定した。

第五は各都道県教委に学校保健

部省に要望することとなつた。

健康診断健康相談会

一四五名の会員が参加、第一に、就学前の健康診断の問題がとりあげられ、今後、学校保健関係法規の整備に当つては、この就学前の健康診断をぜひもり込み、且つ必要な経費を国庫補助すべきことを要望することに決定した。

なお、義務教育終了時の健康診断を完全実施すべきであること、教職員及び児童生徒の結核検診の充実をべきであるとの意見が多く、これを学校保健法の中に打出すべきことを希望する。養護学校の設置促進とその普及の問題もとりあげられ、その設置基準が速かに示されるよう要望することに決定した。

なお、学校伝染病の予防措置についても、予防規定を実際に即するよう改訂し、しかもこれを保健法の規定に明確にすべきであるとするととも強調された。

なお、義務教育終了時の健康診断を完全実施すべきであること、教職員及び児童生徒の結核検診の充実をべきであるとの意見が多く、これを学校保健法の中に打出すべきことを希望する。養護学校の設置促進とその普及の問題もとりあげられ、その設置基準が速かに示されるよう要望することに決定した。

なお、学校伝染病の予防措置についても、予防規定を実際に即するよう改訂し、しかもこれを保健法の規定に明確にすべきであるとするととも強調された。

なお、学校伝染病の予防措置についても、予防規定を実際に即するよう改訂し、しかもこれを保健法の規定に明確にすべきであるという意見も出されたが、これとともに、給食関係のいろいろな事項をも十分に入れることを要望するということに決定した。

さらに就学前及び学校における健康診断の結果、トラホーム、伝染性皮膚病、中耳炎、むしば、寄生虫等の一連の疾病をもつている要保護及び準要保護児童生徒に対し市町村が保健医療を給与できるよう国庫補助を要望、これも学校保健法の中に明示されたいとのことであつた。

できるよう法定すべきであるという観点から、学校における予防措置の限界を明確にすべきであるということに強調された。

なお、学校伝染病の予防措置についても、予防規定を実際に即するよう改訂し、しかもこれを保健法の規定に明確にすべきであるとするととも強調された。

この分科会では、結極次の事項が決議されて、それぞれ要望することになつた。

(1) 安全教育の上から(1)小学校健康教育時間の特設と学校安全委員会

集団駆虫に!

のみやすく・よく効いて・害がない

虫下し (マクニンとサントニン合剤)

マクニンS



3錠・6錠・团体用アリ

疲れをとり 体力をつくる!

総合ビタミン剤

ミネビタール

30錠(350円) 100錠(950円)



三共株式会社

大会雑感



その一

夏の房総海岸は混雑して詩情がない。しかし秋の房州行は乗物も、海岸も、街も、すがすがしくて快適だった。空の色が美しく羽毛のような雲も見られる。こんな環境の中で大会が開かれたことは今までにない楽しいことだつた。殊に大会の運営を学校保健法の制定にしほつたため進行や内容が重点的に簡素化され、却つて実のあるものとなり、少しでも革新された感覚を受けたことは気持がよかつた。▲戦後だけでも既に六回、毎年の大会で全国の同志が要望した数々の協議題の行くえが知れず、協議会は講中のお題目かとささやかれた。「喜びも悲しみも幾歳月」というのは映画の題名だそうだが、全国学校保健大会の方へいただいてもよろしい。▲この時に、あたかも××××注射のように効果があつたのが内藤初等中等局长の挨拶であつた。局長の話は一口について学校保健法を作りたいといふ心情を淡々と吐露されたのであるが、なんといつても有効成分は「私は来年の大会を学校保健法制定の祝賀にしたいと思う」という表現の

ニュアンスがあつたようだ。こんなことは今まで文部省の上司からは聞くことができなかつたことだし、絶讚を博したゆえんである。▲視察の方も結構面白かつた。筆者は富崎小学校の班に参加したが、先年的小豆島の安田小学校をもつと簡素にしたような漁村（実は館山市だが）の小学校で、教室のすぐ下は東京湾口の青い海と銀のうろこが光つていた。こういう学校で授業を見ていると、先生の愛情と子どもの幸福さにうつとりして時のたつのを忘れる。

参加者は心づくしの南海の花「はまゆう」の芽と子どもの貝細工を頂いて白浜灯台へ移動。ここでは岬の芝生で太平洋をバックに、健康のフィナーレにふさわしい白浜娘の郷土舞踊を満喫した。

その二

館山市で千人の大会は随分無理をして頂いたようだ。市長さん、議長さんが揃つて、学校医、歯科医であり、あの偉大な体躯、豪快な声量からも伺える馬力と熱意で、主催支援されたときく。有難い。千葉県教委の熱心な準備と配慮にも頭が下る。事前研究資料の整理はよく行届いて、列車時間表の注意も適切有效。

会場は不馴の地だから、なるべく移動分散したくない。分科会場にはそれに適わしい準備と味を出したいものだ。その意味で分科会に班をつくり協議を深くし、互に将来まで手をつなぐ機会となるようにしたい。また折角全国からエキスパートが集まるのだから、お互に交説の機縁を結びたい。懇親の小宴も好いし、茶話会も結構、はるばる集る意義を生かすべきではないか。

大会の集る全国大会は、社会的にも反響を持たせるべきものとおもう行政官は勿論、代議士などもこうした大会には列席して大衆の声を聴くべきだ。本年は局長、課長が明快に点を明かにしたことと共に、上出来た。こういう学校で授業を見ていると、先生の愛情と子どもの幸福さにうつとりして時のたつのを忘れる。参加者は心づくしの南海の花「はまゆう」の芽と子どもの貝細工を頂いて白浜灯台へ移動。ここでは岬の芝生で太平洋をバックに、健康のフィナーレにふさわしい白浜娘の郷土舞踊を満喫した。

その三

全国学校保健大会も、年ごとに派手になり、最近これでよいのかと一部に批判の声さえ聞かれる折柄、館山駅頭に降り立つた流石の常連も「これが全国大会か」とすつかり毒氣を抜かれた。それほど派手とは縁遠い厳粛な雰囲気がただよつていた。質実、静寂、全く文字どおりの環境の中で、主催者側の思い切ったコントロールの下に、参加者一同が「学校保健法」の期成に向つて、自然と結集されてしまつたお手際の見事さは、準備万端にわたつて巨軸を駆使し産婦人科の先生で、しかも学校医という名医ぶりを發揮した田村館山市長の風貌と共に深く印象づけられたことであつた。

こういうわけで、各職域部会も、分科会もこの雰囲気の中に溶けこみ、極めて真剣に、しかも気持よく進行されたが、そのため、学校薬剤師部会のように、二百名の出席者が、尻あがりに熱をあげ日帰りの参加者のための列車時間ギリギリ一杯のスケジュールである懇親会をどうしたらいいかという破目に係員を追いかこんだ一場面も想い出の一つである。（石浜、向井、永山、宮沢、千葉記）

健康教育部会

二〇〇名の会員で先ず健康教育の関心を高めるためにはどうすればよいかという提案については、教師が先ず健康に対する理解と関心をもち健康教育に対する信念を確立すべきであるということに意見が一致した。しかし、健康教育の問題は小学校に独立した教科がないことではあるまいかという意見も出され、特設時間と教科書の必要性が強調されたと特設時間については参加者の六一%が設置賛成であつた。なお中学校においては保健科目の独立を希望する声が高かつた。また、小学校でその時間を特設する場合に教科書が制定されるかどうかを当局に当つて、よく研究し、それが可能ならばこれを要望することに決定した。

なお、健康教育の内容として精神衛生を一層重視すべきであるとの意見も出され、更に健康教育推進のために各都道府県に学校保健指導主任を配置するの件が緊急提案され、この法定化を要望することになつた。次に保健科目を教職科目の中に入れ、保健体育の専任教諭の配置を文部省に要望することになつた。

※会の設置促進をはかる。(1)安全管理の基準を設定することを要望する(考査校舎の施設、学級児童生徒数五〇名以内等)。(2)学校安全会等の自治的組織を結成して災害補償法立法化の促進をはかる。



〔説明書送呈〕東京都日本橋木町
中外製薬株式会社

お子様の発育促進に…

»新発売«

小児用グロンサン

(25g入…¥170)
(100g入…¥500)

おいしい甘味と香りがつけてある小児用グロンサンは、胰肝・疲労回復剤グロンサンを中心に、ビタミンB₁、B₂が適切に配合されています。お子様の発育不良や栄養障害の改善、疲労回復、湿疹、尋麻疹に効果があります。

「ワチーおいしいや」

陣容を整備した万全の体制

全国学校保健推進協議会連合会

学校保健法の制定その他学校保健の強力な推進をはかるため、その活動力を一段と高める必要に迫られた全国学校保健推進協議会連合会は、全国学校保健大会閉会に引続いて十月十八日午後二時半から、千葉県館山市の北条小学校講堂で、各都道府県学校保健会代表、同学校保健推進協議会代表、同学校保健関係行政職代表その他関係者およそ百五十名が出席して、種々当面の重要な問題を協議決定した。

会議は、東京都学校医会長岩尾泰次郎氏の開会挨拶に始まり、議長に日本学校医会長鳥山数衛、日本学校歯科医会長向井喜男、日本学校薬剤師会長可児重一の三氏を選出、

今日はからずも全国学校保健推進連合会々長の要職に推戴され、光栄の至りに存じます。おもうに、若い国民の健康を守り育てることは、国家民族の将来に重大な関係のあることでありまして、私もの点につきましては、從来から深い関心をもつておりました。

全国学校保健

推進連合会は、数年前から学校における児童生徒の健康指導、健康管理並びに安全保持について、さまざまな研究を重ねると同時に、教育制度の上に万全の施策が講ぜられるよう、あらゆ

目的的完遂に

努力を誓う

る機会に、さまざまな努力を払つてこられたと承っています。

しかし広汎多岐、種々難多な問題を一朝一夕に解決し尽すことは、できるものではありません。尚幾多の重要な問題が、これ

を引き受けました以上は、全国的組織をもち、多年本問題解決に努力を傾けてこられた皆さんの御協力を支柱として、更に学校保健問題に关心を寄せられている各界各位の助力を糾合して、全国学校保健推進連合会設置の目的完遂に努力いたしました。

野田会長

△副会長

全国学校保健推進連合会役員
(敬称略、順不同)
△会長 野田卯一

二、学校保健予算の計上

一、学校保健法の制定
△幹事長
都立西高等学校長、全国高等学校長協会理事 長倉邦雄

△常任幹事

江東区立深川第二中学校長、全日日本中学校長会会長 滝沢良芳
港区立高輪台小学校長、日本PTA全国協議会副会長 渡辺陸三

△幹事長

栗山劍木
高村亨弘
竹尾坂彦式
野沢清人

日本学校保健会理事長

日本学校医会会长 岩原拓
日本学校歯科医会会长 鳥山数衛
日本学校薬剤師会会长 向井喜男

日本学校保健会会長

原一学 岩尾泰次郎
千葉県学校保健会会长 市川重平
埼玉県学校保健会会长 可児重一
東京都学校保健会会长 岩尾泰次郎
東京都学校医会会长 岩尾泰次郎
千葉県学校保健会会长 市川重平
新潟県学校保健会会长 三田弘
宮城県学校保健連合会会长 小塙喜四郎
新潟県学校保健会会长 石浜文郷
愛知県学校保健会会长 田中義邦
岡山県学校保健协会会长 大西永次郎
福岡県学校保健会 舟東民
五大都市学校保健会代表 西起三郎

日本学校保健会会长

栗山劍木
高村亨弘
竹尾坂彦式
野沢清人

重信

あ子さまにはコレを!

歯そのものを強くする歯磨です

こどもライオンには特にのび盛りのお子様の歯に有効なフッソを配合しております。ムシ歯を防ぐことはもちろん歯そのものを強くします。

こどもライオン

…クリームはみがき…

イチゴ
バナナ
の2種

30円



全国的な流感の猛威

今春、全国的に流行を見たインフルエンザが、この秋から冬にかけて、再び大流行するおそれがあること。流行するおそれがあることを前号に記したが、不幸にも、その予想は事実となつて現われ、Aシンガポール五七型（Aアジア五七型と公称することになつた）ビールスによるインフルエンザは、正に猛威を全国的にふるつてゐる有様である。

特に今回の流行で注意すべきことは、最近に至つてインフルエンザ直撃のためではないが、その罹患による余病併発などによつて、死亡者も若干、報告されてきていることである。文部省初中局では、このようないふるエンザ流行の、現状にかんがみ、改めて次のような「学校におけるインフルエンザ予防措置要項」を定め、これを局長通達をもつて全国各都道府教育委員会並に各都道府県知事に示し、各学校における予防対策に適切な指導を要請している。

学校におけるインフルエンザの予防について

△文初保第五二〇号昭和三十二年十月十八日
本年五月から七月にかけて、全国の病原体が従来わが国には全くみられない。

インフルエンザ

について

文部省通達

第二 協力体制の整備

学校におけるインフルエンザの予防は、学校および学校の管理機関はもとより、その他の関係諸機関、保護者、一般社会人などの協力によつてはじめてじゅうぶんな成果を期待することができる。

第三 学校における措置

学校においては、インフルエンザの発生を防止し、また発生した場合の予防を適切にするため、次の事項の実施につとめる。

（イ）家庭においては、インフルエンザの流行時には、特に児童生徒の健康状態に注意し児童生徒がインフルエンザにかかり、またはその戻れがある場合はできるだけ早く医師の診察を受けて静かに療養させること。

（ウ）児童生徒がインフルエンザにかかり、またはその戻りがあつて欠席されるときは、すみやかにその旨を学校に届け出させること。

（1）インフルエンザ予防のための健

ア、学校においては、別紙資料「インフルエンザ」を参照の上、児童

生徒に対して、おおむね次のように健康教育を行い、インフルエンザの予防につとめさせること。

（ア）インフルエンザとは、どんな病気であるか。

（イ）インフルエンザとは、どのようにしてうつるか。

（ウ）インフルエンザの流行の歴史、流行状況は、どのようなか。

（エ）インフルエンザを予防するには、どうすればよいか。

（オ）インフルエンザにかかる場合は、どうすればよいか。

（カ）インフルエンザが流行しているときは、どんな注意をすればよいか。

（イ）なお、学校においては、家庭に

対しても、おおむね次のようなことをついて連絡し、その協力を求めること。

（ア）児童生徒に対して実施する健康教育の要点について連絡し、家庭における児童生徒のインフルエンザ予防のための生活の実践につとめさせること。

（イ）家庭においては、インフルエンザの流行時には、特に児童生徒の健康状態に注意し児童生徒がインフルエンザにかかり、またはその戻れがある場合はできるだけ早く医師の診察を受けて静かに療養させること。

（ウ）児童生徒がインフルエンザにかかり、またはその戻りがあつて欠席されるときは、すみやかにその旨を学校に届け出させること。

（ア）インフルエンザの予防接種・インフルエンザの予防接種・学校は、インフルエンザの予防接種については、教育委員会、保健所等の指導を受け、適宜措置すること。

（イ）インフルエンザ患者の早期発見・学校においては、学級ごとに毎日の児童生徒の欠席率に注意し、欠席率が平素の欠席率より急速に高くなつた学級があるときは、直ちに、その理由がインフルエンザによるものであるかどうかを調査して確認すること。

（カ）地域におけるインフルエンザ患者発生の情報の把握・地域におけるインフルエンザ患者発生の情報の把握などと連絡をとるとともに、新聞、ラジオ等の報道にも注意して、その地域におけるインフル

よい子の健康を守る

お子様用総合ビタミン

ポボン末・液

シオノギの

25g 260円・100g 900円・15cc 300円

一番新しい…効果の優れた

虫下し

▶蟲がよく下りる
▶絶食が要らない
▶下剤も要らない
▶副作用がない

蜘蛛・蠍蟲が同時に下りる

ベキシソーティング錠

20錠 100錠

エンザの発生および流行状況を
早期に把握するよう努める
こと。

イ、学校は、学校におけるインフ
ルエンザの発生および流行につ
いて、その地域における学校間
において相互に必要な情報を交
換すること。

二、インフルエンザ患者の発生した場合の措置

(1) インフルエンザ患者の早期措置

インフルエンザ様症状の児童生徒を発見したときは、すみやかに学校医の意見等に基づいて必要な措置を講ずること。

(2) 学習指導時における注意

学習指導時においては、おむね次のように留意すること。

(3) 児童生徒の健康状態に注意すること。

イ、児童生徒の疲労状態に注意す
るとともに、過労に陥らないよ
うにすること。

(4) 臨時休業

学校においてインフルエンザが
発生して、欠席率が平素の欠席率
より急速に高くなつたとき、また
は罹患者が急激に多くなつたとき
は、その状況を考慮し、また、そ
の地域におけるインフルエンザの
流行状況を参照の上時期を失うこ
となく学級または学校を単位とし
て、臨時に休業を行うこと。

別紙様式

インフルエンザ発生状況速報

(月日～月日)

学校種別	全校の臨時休業を行つた学校数	学級の臨時休業を行つたもの	備考
幼稚園			
小学校			
中学校			
高等学校			
特殊学校			
合計			

備考 この速報は、インフルエンザが発生し、臨時休業を行つたものについて2週間分をとりまとめて報告すること。

この場合の休業の時期は、インフルエンザの潜伏期およびビールスの排泄期間などの疫学的見地から最短四日間とすることが望ましいこと。

(4) 休業中の児童生徒に対する生活指導、学習指導および対する指導

インフルエンザのため臨時休業を行うときは、おむね次のような指導を行うこと。

(ア) 健康指導

ア、インフルエンザに罹患している児童生徒およびその保護者に対する指導。

(イ) 過重にならない程度の家庭学習計画を立て、それを実行するよう指導すること。

(ウ) 多数の人の集合する場所には、行かないよう指示すること。

(エ) 被服、採暖および栄養に注意して、過労、不摂生を避け、身体の抵抗力の増進を図るよう指示すること。

(オ) 臨時休業後授業再開の場合の措置

（イ）自宅において別室に隔離し、別室がない場合はできるだけカーテン、びようぶなどで健康者と隔てるよう指示すること。

(6) 修学旅行、学校行事などの取り扱い

その学校においてインフルエンザが発生している場合また旅行先でインフルエンザが流行している場合は、その状況により、計画中止なるべく中止することが望ましいこと。

(7) インフルエンザ患者の発生の報告

学校に、インフルエンザまたはその疑いのある患者が集団的に発生した場合は、その状況を教育委員会に速報すること。

(ウ) 患者の使用した居室の換気、日光の射入をよくし、また衣類寝具などの日光消毒を行ふこと。

(ア) 一般児童生徒に対する指導

(ア) 休業中は、規則正しい生活をさせるようすること。

(イ) 過重にならない程度の家庭学習計画を立て、それを実行するよう指導すること。

(ウ) 多数の人の集合する場所には、行かないよう指示すること。

(エ) 被服、採暖および栄養に注意して、過労、不摂生を避け、身体の抵抗力の増進を図るよう指示すること。

(オ) 臨時休業後授業再開の場合の措置

（イ）自宅において別室に隔離し、別室がない場合はできるだけカーテン、びようぶなどで健康者と隔てるよう指示すること。

(6) 修学旅行、学校行事などの取り扱い

その学校においてインフルエンザが発生している場合また旅行先でインフルエンザが流行している場合は、その状況により、計画中止なるべく中止することが望ましいこと。

(7) インフルエンザ患者の発生の報告

学校に、インフルエンザまたはその疑いのある患者が集団的に発生した場合は、その状況を教育委員会に速報すること。

に考慮すること。

(7) インフルエンザ患者の発生の報告

第五回昭和山県学校保健大会は、昭和山県教育委員会、海草地方学校保健会の主催によつて十一月十六、十七の両日、下津小学校、下津中学校を会場として盛大に開催された。

和歌山県学校保健大会

第六回愛知県学校保健大会は、十一月十日、十一日名古屋市労働会館において開催され、児童、生徒の研究発表、表彰、協議等が旺盛に行われた。

愛知県学校保健大会

昭和三十二年度京都府学校保健大会は、十一月十六日、十七日、宇治市立菟道第二小学校において盛大に行われた。

京都府学校保健大会

第六回長崎県学校保健大会は、十一月十六日、十七日の両日、平戸市において開催された。

長崎県学校保健大会

特集と通達記事のため、「地方だより」が不十分であつたこと、「保健寸話」を休んだことをお詫びします。本年最後の会報をお送りに当り、良い年を迎えられますよう御挨拶申上げます。

学童の栄養補給には



消化吸收よ
き完全乳化
特殊皮膜で定
効力安

(学校用)一粒中のビタミン含量
A 3.000 国際単位
D 300 国際単位

河合研究所
河合製薬株式会社

昭和通2丁目
(38) 4746
野野野(38) 443
中野中野
都都中
京話京話
東電東電